



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立
鶴岡ロータリークラブ

ここの中を見つめよう 博愛を広げるために

平成23年1月31日(火)
第2573回 例会
(本年度第26回)

クラブホームページアドレス◎<http://www.tsuruokarc.org/>

2011-2012年度 国際ロータリー会長…カルヤン・バネルジー

メールアドレス◎tsuruoka08@rid2800.jp

本日(2/7)のメインプログラム

会員スピーチ
加藤 賢君

次週(2/14)のメインプログラム

会員スピーチ
富田 喜美子君

会長挨拶

青柳孝治

地球温暖化について、何年か前から全地球的に問題になっております。鶴岡クラブでも「アイドリングストップ」運動を実施しているところでありますが、温暖化の原因は二酸化炭素だけではなく、地球を取り巻く全てのエネルギーが問題になると思います。

※1/23 NHK TV 東京大学岩手県の海洋エネルギーの利用(研究用)

30年くらい前、酒田北港と由良沖で波力発電の実験が行われ、結果は成功でしたが、安全性とコストの面で問題になり、研究だけで終わったようです。

※自然エネルギーの活用

3.11の原発事故以来、自然エネルギーの活用について大々的に報道されており、最近では太陽光発電が急速に伸びているようです。自然エネルギーとしては水力・地熱・風力・波力(海岸潮汐)・太陽光等のエネルギーがあるようですが、太陽光を除けば全てが地球環境内に存在するもので、太陽光電磁エネルギーだけが地球外から流入して来るエネルギーです。

※最近、宇宙物理学者の桜井邦朋氏の「自然エネルギー政策の落とし穴」という文章を読みました。

太陽光電磁放射エネルギーを地球環境内にとり込み利用する事は、地球環境内のエネルギー収支に影響をもたらすので利用から生じる副作用についても

検討しなければならない。発電の為に太陽光を集中して取り入れる事は、地球環境にとって余剰なエネルギーとなると言っております。

というのは、太陽光発電のために張ったパネルも太陽光エネルギーを吸収し、パネル面とその内側の温度が必然的に上がるし、それがまた大気中に放出される。

この放出されたエネルギーが大気圏外に棄てられない限り、放出されたエネルギーが大気中の雲に遮られ滞留し、大気層の温暖化をもたらすので、温暖化はさけられないとの警鐘を鳴らしていました。

※山形県でも太陽光発電について積極的に進める計画を発表した所です。

最近我が家にも種々のメーカー企業から、太陽光パネル設置案内の電話が来ます。結構高いので二の足を踏んでいます。

本年度からは、大手メーカーも大々的に太陽光パネルの増産の計画が出されているようです。この副作用も是非検討してほしいと思っています。風力・波力も自然を利用するのですが、安全性に問題があるようです。

※昨年末のテレビ放映で、家屋に取り付けられた太陽光パネルの落雪実験が放映されました。通常使用している瓦、トタン等より1.5倍先に落雪する結果が出されました。我々のような雪国では隣近所との問題もあります。

※鶴岡にも水力発電所がいくつかあります。

近くを通る度に思いますが、発電終了後の水の再

会員数	40名
出席	25名
出席率	62.50%
前々回確定出席率	67.50%

■R I 会長 カルヤン・バネルジー ■地区ガバナー 細谷伸夫

■会長／青柳孝治 ■副会長／嶺岸禮三 ■幹事／木村 節 ■会長エレクト／阿部純次
■会報委員会／阿蘇司朗・阿部純次・嶺岸禮三

事務局：鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

利用を考えても良いのではないかと思います。あの水流と水量が川に流れ出るのはもったいないし、排水口に発電機を設置したらと素人ながらに思います。また、山間地域に行くと山からの水流が多く、一年中利用できる地域もあるので、個人的に使用できる発電機を考えてほしいと思います。

工専の先生が作った水力発電機が、市の小真木原と大鳥池に設置されたのですが、その結果と現在はどうなっているかを知りたいと思っています。

幹事報告

木村 節

○ガバナー事務所

2014-2015年度 ガバナー候補者の推薦のお願い
締切：2月末

※ロータリー財團

米山奨学会の確定申告用の領収書と
控除証明書の配布

鶴岡RCに入会して33年 -今思う事-

阿蘇 司朗 君



①入会のきっかけ

1979年1月16日、推薦者は張紹淵氏です。それまでは鶴岡青年会議で勝手気ままに活動していました。

しかし、なかなか入会する気になれず、ずっと断り続けて、入会するまでに、4年間もかかりました。

②退会しようと思った事

入会してロータリークラブの規律の厳しさ（当時は、ネクタイをしてこないと、「ネクタイをして出直してこい」と先輩に怒られるなど）に耐えられずにやめようと思った時と、23年後に自分勝手な思いで自分の存在感のなさ、自分なんかロータリーにいなくても同じなのではないかという思いから退会を考え、実行寸前まで悩みました。そんなとき藤川さんが自宅にケーキを持ってやってきて、ついケーキにつられやめるのを断念したことがあります。

③ロータリー活動が面白くなりました

第22代嶺岸会長の時、ローターアクト委員長に指名され、ちょうど青年会議所と同じようなメンバーで、活動も似たような事をやっていたので、私にはぴったりで、会員になったことを有り難く思い、次の新穂会長にも例外と言われたが委員長に立候補して承認され、次の中江会長の時も委員長にと申し出たが絶対ダメということで、楽しく面白かった2年間に終止符。

その後の在籍中20年間は、ローターアクト、会報、出席委員会にほとんど費やしました。

④記念事業は

10周年は交通安全教育用積載車一式。20周年は公園に噴水「友愛の泉」。30周年は「敬天愛人」の碑。40周年は中央公民館の中に像「向日葵」。50周年には「鶴岡市民憲章」の碑でした。

入会から現在まで、52人の会長さんとずっとおつきあいさせて頂いて、現在にいたります。

青年会議所は先輩後輩の関係がすごく厳しく、ロータリーの方は鼻息を窺うような上下関係だったわけですが、先日のクリスマス会で、佐藤友行さんから「先輩お先にどうぞ」と言われ、先輩という言葉を久しぶりに聞いた気がしました。

昔は、青年会議所から20名くらいロータリークラブに入っていたわけですけど、現在は5名くらい入っています。

⑤会員数と年会費

設立時には21名、18,000円。私の入会年度は74名、110,000円。その後92名がピークで現在は40名、196,000円となっています。52名の会長とご一緒にさせて頂いた33年でした。ピーク時、JCメンバーは20名近くいました。

⑥今年の今は？

入会3ヶ月しか違わない藤川氏が世界の人になり、私は鶴岡市の本町二丁目の人となり、その差は当然ながら歴然となりました。

私もしばらくは元気でいると思いますので、今後ともご支援をお願いします。

委員会報告

◆出席委員会

◎メークアップされた方々

佐藤孝子・藤川享胤・丸山隆志・塙原初男
加藤 亨

スマイル ☺

塙原初男君 1/25、当地区尾花沢中央RCと尾花沢RC合同例会において、当地区における東日本大震災復興支援の現状と課題について、ショートスピーチの機会を頂いた事に感謝して。

1/27、当地区山形北RCと大分県、日田中央RCの友好クラブ締結盟約式に、紹介者の一人として招かれ出席。ガバナーを経験させて頂いたことに改めて感謝させて頂きました。

阿蘇司朗君 会員スピーチお礼。会報2/21の件。

青柳孝治君 阿蘇さんありがとうございました。JCのチャーターメンバーと聞いてびっくりしましたが、今のJCのメンバーと比べても劣らない程若々しかったです。JCが終わった方々がいっぱいおるので、ぜひ、RCに加入していただくよう皆でがんばりましょう。